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Esta semana a prefeitura de Canoinhas anunciou 
o repasse de R$ 600 mil ao Hospital Santa Cruz 
de Canoinha (HSCC), para ajudar no custeio do 
hospital que está com verbas acumuladas em 
atraso desde maio deste ano.

O CN retratou o caso e toda a problemática 
que envolvia essa questão e agora, novas provi-
dências foram tomadas. A população pressionou 

as instituições nas redes sociais para que o caso 
fosse solucionado devido à grande comoção por 
parte do HSCC em pedir ajuda constantemente 
para sanar a situação de falta do repasse.

Por hora o valor repassado pela prefeitura vai 
suprir algumas necessidades urgentes, mas logo 
o hospital vai precisar de novos recursos e aí, que 
vai pagar conta outra vez? A saúde pública como 

dito outras vezes, é responsabilidade de todos que 
dela usufruem, e pelo visto a problemática ainda 
vai rolar por muito tempo.

Recursos públicos destinados a determinados 
setores tiveram que ser remanejados para o HSCC, 
e assim a roda segue, abrindo um buraco para 
tapar outro, a conta foi paga desta vez, mas e na 
próxima que vai pagar a dívida?

A conta foi paga desta vez...
EDITORIAL

ARTIGO

THOMAS LANZ *

Todos hão de concordar que um bom 
governante ou gestor é aquele que en-
tre outros sabe formar uma boa equipe. 
O chefe de uma nação ou CEO de uma  
empresa por melhores que sejam, não 
conseguirão levar a cabo suas ideias e 
planos se não contarem com o apoio de 
bons auxiliares. Se forem competentes 
serão um bons governantes, caso con-
trário sua gestão fracassará.  

Vivemos hoje dias de bastante aten-
ção, pois o novo presidente eleito está 
escolhendo os integrantes de seu novo 
ministério. Dependendo dos escolhidos 
já se pode ter uma ideia das linhas mes-
tras que nortearão o encaminhamento 
e estratégias das diferentes áreas do 
governo, deixando-nos mais ou menos 
tranquilos. A nomeação dos ministros é 
como o prenuncio de uma futura gestão.  
Caso, no futuro existam problemas com 
um ou outro ministro, por razões políti-
cas ou de desempenho, ele será trocado, 
o que inevitavelmente gerará  ruídos e 
desgastes. Mas o caso será rapidamente 
esquecido.

No mundo da iniciativa privada, a 
nomeação de um novo presidente leva 
igualmente a uma inquietação interna 
e indagações junto aos acionistas e 
stakeholders. Sendo um nome conheci-

do, que mostrou boa gestão  à frente de 
outras empresas, o mercado se mostrará 
satisfeito o que poderá refletir inclusive 
na cotação das ações na Bolsa de Valo-
res, caso a empresa seja um sociedade 
anônima. No universo interno, haverá 
inquietação na equipe, pois poderá haver 
uma dança de cadeiras. Os membros do 
Conselho de Administração, ficarão sa-
tisfeitos em terem concluído o processo 
de escolha e ao mesmo tempo ansiosos 
pelos resultados que o novo CEO irá 
alcançar em sua gestão. Não desempe-
nhando a contento, será obrigado a ceder 
o seu lugar a um novo presidente. 

Vimos até agora, que tanto ministros 
ou CEO ‘s de sociedades anônimas po-
dem ser trocados conforme o seu desem-
penho. É claro que o processo sempre é 
desgastante mas não apresenta maiores 
problemas de cunho pessoal. Por assim 
dizer é feita uma troca de uma peça da 
engrenagem. 

A coisa fica muito mais complexa no 
âmbito de empresas familiares.  Para 
muitos fundadores ou líderes destas 
empresas, a tendência é de se povoar a 
empresa com membros da família, não 
importando o perfil ou a competência 
do candidato. O importante é que seja 
da família, pois existe a ilusão de que 
os membros da família são  mais com-
petentes, esforçados, comprometidos e 

honestos. A realidade mostra que não é 
sempre bem assim.

 Não é difícil de antever os tantos 
problemas que a empresa poderá even-
tualmente enfrentar  com a colonização 
familiar. 

Em primeiro lugar é sempre muito 
desgastante e doloroso  demitir um 
membro da família. As implicações emo-
cionais e familiares podem ser muito 
grandes. Para se evitar “ o mandar em-
bora  “ são criados cargos especiais para 
os familiares, que produzem pouco e cus-
tam caro afetando o lucro da empresa. 
Em geral, todos os membros da família 
querem ganhar bem. Afinal das contas 
são da família. Para evitar o desgaste 
acabam recebendo bem, acima do que 
o mercado paga, afetando igualmente 
o desempenho da empresa assim como 
deturpando  a política salarial em vigor. 
Impera igualmente o sentimento de jus-
tiça no dono. Se o agregado de um filho é 
admitido o do outro filho ou filha também 
terá seu lugar de trabalho garantido, in-
dependentemente  de seu perfil. A coisa 
se torna ainda mais complexa  quando 
os “ donos  “ têm a temerosa ideia de dar 
participação societária a familiares, que 
não sejam os  próprios filhos.   

Em resumo. Devemos zelar para 
que contratações de familiares mal fei-
tas  e sem critérios  se transformem no 

estopim de conflitos futuros e  até de 
fracassos empresariais com dolorosos 
respingos no ambiente familiar. Toda 
empresa familiar deveria ter severos 
protocolos em relação a admissão e de-
missão de familiares.  Algumas famílias 
somente admitem os filhos em certas 
condições para integrar os quadros da 
empresa. Nesta questão a avaliação em 
relação à competência é fundamental. 
O familiar está à altura para ocupar um 
determinado cargo do ponto de vista téc-
nico e humano? Dependendo da família 
o ideal seria ter uma gestão totalmente 
profissionalizada, contando com os her-
deiros apenas como controladores da 
empresa e atuando a nível da Governança 
Corporativa. 

Pelo visto acima não basta ser dono 
da empresa para ser um bom governante. 
Formar uma boa equipe, como em qual-
quer lugar, é o que vale para o sucesso 
do empreendimento. 

*Thomas Lanz é fundador da Thomas 
Lanz Consultores Associados, empresa 
especializada em governança corpo-
rativa, gestão de empresas médias e 
grandes no Brasil. 

Os desafios da iniciativa privada e do governo para montar equipes!
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RECURSOS
PREFEITURA DE IRINEÓPOLIS

Para pleitear recursos necessários para o 
desenvolvimento de Irineópolis, o prefeito 
Juliano Pozzi Pereira, visitou os gabinetes 
de deputados estaduais em Florianópolis. 
Durante o diálogo com parlamentares e 
assessores, o prefeito explicou a neces-
sidade da destinação de emendas para 
concretizar projetos em benefício da 
população.
Até agora, somente dois parlamentares 
garantiram recursos para Irineópolis 

para o próximo ano. O deputado Vicente 
Caropreso destinará R$300 mil do orça-
mento impositivo do Governo do Estado 
para o município aplicar na secretaria de 
infraestrutura e, de acordo com o prefeito, 
a verba será utilizada para a compra de um 
caminhão. Já o deputado Silvio Dreveck 
contribuirá com o município destinando 
R$100 mil para a saúde. Com este recurso 
será realizado o pagamento de exames 
laboratoriais.

ENERGIA I
A bandeira tarifária para o mês de dezembro será verde, ou 
seja, sem custo extra para os consumidores de energia elé-

trica. Desde maio deste ano, a bandeira estava nos patama-
res amarelo ou vermelho.

ENERGIA II
Segundo a Agência Nacional de Energia Elétrica (Aneel), 

apesar de os reservatórios ainda apresentarem níveis redu-
zidos, a expectativa é a de que a estação chuvosa continue 
aumentando o nível de produção de energia pelas hidrelé-

tricas e a recuperação do fator de risco hidrológico, fato-
res que impulsionam a queda no Preço de Liquidação de 

Diferenças e que determinam a cor da bandeira tarifária a 
ser acionada.

JUSTIFICATIVA
Os eleitores que não compareceram ao local de votação 

no domingo de eleição, 28 de outubro, e não justificaram 
a ausência no segundo turno ainda podem regularizar a 

situação eleitoral até dezembro. Os que se ausentaram no 
segundo turno, o prazo vai até 27 de dezembro.

STF I
O Supremo Tribunal Federal (STF) atendeu a Procuradoria 
Geral do Estado (PGE) e cassou decisões que permitiam a 

servidores estaduais de Santa Catarina, que tinham sido 
demitidos, receber aposentadoria da administração pública 

catarinense. 

STF II
A decisão liminar do presidente Dias Toffoli reforma en-

tendimento do Tribunal de Justiça de Santa Catarina que 
acolheu ações de servidores civis e militares para continuar 

recebendo os proventos, depois de cassados seus benefí-
cios, em virtude de processos de demissão e de perda de 

patente, pela prática de atos incompatíveis com as funções 
que exerciam

EDUCAÇÃO I
O Conselho Nacional de Educação (CNE) aprovou a nova 

Base Nacional Comum Curricular (BNCC) do ensino médio. 
O documento define o conteúdo mínimo que será ensinado 

em todas as escolas do país, no ensino médio, públicas e 
privadas. Na prática, a BNCC deverá ser implementada até 

2020.

EDUCAÇÃO II
A partir da BNCC, os estados, as redes públicas de ensino 

e as escolas privadas deverão elaborar os currículos que 
serão de fato implementados nas salas de aula. Para isso, 

terão dois anos.  

PROCESSO SELETIVO
Continuam abertas as inscrições para 
processo seletivo de contratação tem-
porária na prefeitura de Canoinhas 
para:
Médico Pediatra, 10h;
Médico, 10h;
Odontólogo, 20h.
As inscrições podem ser realizadas até 
hoje sexta-feira, dia 7 de dezembro, 
na Secretaria de Saúde ou pelo site da 
prefeitura.

EMPREGO
Canoinhas tem avançado quando 
o assunto é a geração de postos de 
trabalho. E a comprovação veio 
com a publicação da Relação Anu-
al de Informações Sociais (Rais), 
divulgada pelo Ministério do Tra-
balho. O relatório mostra os bons 
resultados do município em 2017. 
Canoinhas é destaque positivo em 
Santa Catarina com o aumento de 
5,8% na criação de vagas formais.

REUNIÃO PSL
A reunião foi realizada na quinta-feira dia 29 nas dependências do Clube Lafayette e contou 
com  presença do Deputado Federal eleito pelo PSL Fábio Schiochet,  além das Executivas 
do PSL de Canoinhas, Três Barras, Mafra, Itaiopolis. Estiveram presentes comitivas de Bela 
Vista do Toldo, Major Vieira, Porto União, Monte Castelo e Papanduva. Foram apresenta-
das as trajetórias do PSL durante a campanha, bem como os novos projetos. O Deputado 
Federal eleito Fábio Schiochet falou da importância da renovação na Polícia e que abraça 
o Planalto Norte como uma de suas principais áreas de atuação. O presidente do PSL de 
Canoinhas, Ethel Jacomel deu as boas vindas aos novos filiados e voltou a afirmar que o 
Partido tem projetos para a eleição Municipal e que aqueles que vierem para o PSL devem 
vir para fazer parte deste projeto. As possíveis candidaturas serão consequências do trabalho 
desenvolvido junto ao partido neste período em prol da comunida.
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ELISANDRA CARRARO
Canoinhas

MOBILIDADE URBANA

UBER se torna nova fonte 
de renda para canoinhenses

ELISANDRA CARRARO

Quem utiliza serviço de táxi 
para locomoção ou ônibus 
em Canoinhas terá mais uma 
opção a partir de agora. Essa 
semana foi anunciada a im-
plantação do aplicativo de 
celular Uber em Canoinhas. 
O aplicativo permite que ca-
noinhenses possam usar o 
serviço de Uber um táxi mais 
barato que o convencional 
porque utiliza o método de 
oferecer um carro que está 
mais próximo de você, de 
forma rápida e por um preço 
bem menor que uma corrida 
de táxi normal.

Para quem não sabe como 
funciona Uber vamos explicar. 
O Uber nada mais é que uma 
empresa americana que atua 
no Brasil desde meados de 
2014 oferecendo serviços de 
táxi. O objetivo do aplicativo 
é conectar motoristas executi-
vos aos usuários do aplicativo 
que estiverem mais próximos. 
A parte mais interessante para 
os consumidores é que não há 
bandeira dois, como acontece 
nos táxis. A pessoa só precisa 
ter o aplicativo no celular para 
poder usar o serviço.

Os condutores do Uber 
precisam se cadastrar no site 
da empresa, e depois passam 
por análise de antecedentes 
criminais, nas esferas muni-
cipais, estaduais e federais, e 
precisam ter um seguro que 
também ofereça cobertura 
para o passageiro.

Após a documentação ser 
aprovada, é só aguardar o con-
tato de um membro da equipe 
da Uber de sua região, o que 
costuma ocorrer em torno de 
um ou dois dias úteis. Depois 
disso, é só começar a rodar e 
ser solicitado para o serviço, 
começando assim a ganhar 
uma boa renda com seu carro.

O aplicati vo está disponível na região, agora motoristas podem se cadastrar para também prestar o serviço

GERAL

Para usar 
o serviço é 
necessário 
baixar 
o aplicati-
vo Uber no 
celular

>> O que é preciso para     
       ser um motorista de Uber?

Precisa ser um profissional sem anteceden-
tes criminais;
Ser maior de 21 anos;
Passar num teste psicológico;
Não ter algum processo em aberto;
Ter um dos veículos listados no site;
Possuir seguro do carro;
Ter um Smartphone.

>>  Há algum tipo de exigência 
        para o carro que será utilizado?

Estar em ótimo estado;
Ter quatro portas;
Possuir GPS;
Ser do ano 2008 ou mais recente;
Ter ar condicionado para o conforto dos pas-
sageiros;
Comportar ao menos 5 passageiros;
Ter cor branca ou cores escuras, sem adesivos 
ou adereços.

A notícia é tão boa que den-
tre os municípios que vão 
receber os serviços, além de 
Canoinhas, estão Mafra e São 
Bento do Sul.
Fizemos uma simulação do 
quanto custaria uma corrida 
de Uber de Canoinhas até o 
distrito de Marcílio Dias para 
ter uma média de preço. O va-
lor fi cou em R$ 8,69, O único 
problema é que ainda não há 
motoristas atuando.

Simulação
de pedido 
de corrida 
de Canoinhas 
a Marcílio 
Dias, feito 
pelo aplicativo

Para usar 
o serviço é 
necessário 
baixar 
o aplicati-
vo Uber no 
celular
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GERAL

MAJOR VIEIRA realiza 
mutirão de combate à Dengue
ASCOM/PMJ

MOBILIZAÇÃO

Equipe se deslocou até o ce-
mitério de Serra Preta, Rio 
Novo, São Roque Agudos, 
Colônia Ruthes, Lajeado Liso, 
Rio Claro, Pulador, e cemitério 
municipal, na sede.

Durante toda a semana 
ações de mobilização foram 
criadas contra o mosquito 
Aedes Aegypti, transmissor 
do vírus causador da dengue, 
virus zika, febre chikungunya 
e febre amarela.

Em Major Vieira, uma 
equipe da Secretaria Muni-
cipal de saúde responsável 
por endemias realizou mu-
tirões de limpeza, em todos 
os cemitérios do município. 
A equipe se deslocou até os 
cemitério de Serra Preta, Rio 
Novo, São Roque Agudos, 
Colônia Ruthes, Lajeado Liso, 
Rio Claro, Pulador, e cemitério 
municipal, na sede.

Foram eliminado todo e 
qualquer tipo de lixo. Reci-
pientes que estavam acumu-
lando água e embalagens dos 
vasos.

Segundo o Agente de en-
demias do município Jeovani 
Filho, o objetivo foi conscien-
tizar a população sobre os 
perigos da doença, que pode 
matar, e fazer com que todos 
ajudem no combate através 
de medidas simples, como o 
descarte correto dos materiais 
que podem acumular água 
parada.

“As pessoas precisam en-
tender que as altas tempera-
turas associadas ao acúmulo 
de água parada, ajuda muito 
a larva do mosquito se pro-
liferar, por isso a população 

precisa participar e ter cons-
ciência de que a prevenção 
é o melhor remédio contra a 

dengue” Finaliza Jeovani.
A Secretaria de Saúde de 

Major Vieira convida toda 

população para lutar juntos 
contra a Dengue, mantendo 
limpo seus terrenos e retirando 

dos quintais quaisquer reci-
piente que acumule água para 
a desova do mosquito.

ASCOM/PMC

Açoes aconteceram durante toda a semana
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REGIÃO

DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO

Câmara aprova projeto 
de incentivo a indústria 
em Canoinhas
O projeto prevê conceder 
benefícios a empresários 
interessados em investir 
na cidade 

Canoinhas

Foi aprovada em duas votações na 
sessão da última segunda-feira, 3, 
projeto de Lei nº 150/2018, sobre 
o Programa de Incentivos Fiscais 
ao Desenvolvimento Econômico, 
Sustentável. O projeto prevê con-
ceder benefícios a empresários 
interessados em investir na cida-
de, e foi aprovado em primeira 
e segunda votação, em sessão 
extraordinária.

Conforme a Lei, encaminhada 
pelo executivo, concederá incen-
tivos fiscais às empresas que ve-
nham a se instalar no município, 
e se englobam nelas as indústrias, 
centros de distribuição, logísti-
ca, condomínios e loteamentos 
empresariais que abriguem em-
presas de serviços com exceção 
de bancos, seguradoras e conces-
sionárias. Inclui também, polos 
industriais, hotéis e pousadas, bu-
ffets, pesqueiros, entretenimento, 
turismo e consórcios de qualquer 
natureza. 

O projeto visa fomentar o 
desenvolvimento econômico do 
município, autorizando o prefeito 
a conceder isenção ou redução de 
tributos, no prazo de dez anos. 

A empresa interessada em 
usufruir dos benefícios, deve 
iniciar as obras em até um ano e 
concluir em até dois anos. Tam-

DIVULGAÇÃO

A intenção é promover o crescimento regional de Canoinhas

bém é necessário empregar em 
seu quadro de funcionários um 
mínimo de 60% moradores de 
Canoinhas, e gerar pelo menos 30 
empregos no primeiro ano. Será 
necessário ainda, emitir notas 
fiscais em Canoinhas, ter frota de 
veículos licenciada na cidade e 
incentivar projetos culturais. 

Os servidores da prefeitura 
credenciados poderão ingressar 
nas dependências da empresa, 
e deverão receber as informa-
ções e documentos referentes ao 
exercício de fiscalização quanto 
ao cumprimento das obrigações 
assumidas com o município. A 
isenção ou redução de tributos 
até dez anos inclui Imposto Pre-
dial Territorial Urbano (PITU), 
Imposto Sobre Serviços de Qual-
quer Natureza (ISSQN) e Imposto 
de Transmissão de Bens Imóveis 
(ITBI), além de taxas para licença 
de funcionamento, expedição de 

alvarás, fiscalização para conces-
são de licença para publicidade e 
taxas decorrentes de aprovação 
de projetos para instalação da 
empresa.

As avaliações serão feitas por 
uma comissão de avaliação de 
licenciamento e incentivo da 
atividade econômica, e os reque-
rimentos devem ser protocolados 
na Secretaria de Desenvolvimento 
Econômico, e os benefícios podem 
ser revistos a qualquer momento.

A lei criada pelo executivo visa 
fomentar o desenvolvimento eco-
nômico do município e incentivar 
a instalação de novas empresas. 
“Por meio da concessão de in-
centivos fiscais para empresas de 
diversos segmentos que vierem a 
se instalar em nosso município, e 
que, em contrapartida atendam 
às condições impostas pela legis-
lação proposta na lei”, explica o 
prefeito no documento.

Valor é corresponde aos quatro primeiros me-
ses da safra 2019. Aumento em relação à safra 
passada chega a 58% 

De julho a outubro, o Sicredi liberou mais de 
R$ 150 milhões em crédito rural para clientes 
em Santa Catarina. Os valores são destinados 
à comercialização, custeio, industrialização e 
investimento. O montante é 58% maior do que 
o liberado na safra passada. 

Cerca de 70% do total, ou R$ 105 milhões, 
foram liberados para financiar o custeio da 
safra. Em seguida, estão os investimentos, com 
22,4%, ou R$ 33,6 milhões. Na sequência, está 
o financiamento da comercialização, com R$ 
11 milhões liberados, e a industrialização, com 
R$ 11 mil. 

O aumento em relação à safra passada é 
significativo. No total, o crescimento é de 58% 
no valor liberado, mas os investimentos (84%) 
e o custeio (59%) mostraram desempenho 
importante. A comercialização (6%) e a in-
dustrialização (0%) tiveram resultados mais 
próximos da estagnação.

AGRONEGÓCIO

Sicredi liberou 
mais de R$ 150 
milhões em 
crédito rural para 
Santa Catarina

Santa Catarina

Estado de SC é um grande produtor de grãos

FELIPE GÖTZ
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REGIÃO

FERNANDO TURRA É O NOVO PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL 

Em um pleito tranquilo, a Câmara Municipal de Irineópolis, na 78ª. Sessão Ordinária, realizada 
na noite desta segunda-feira, 3,  elegeu a nova Mesa Diretora para o biênio 2019/2020. – O 
vereador Fernando Turra, do Progressistas, atual 1º. Secretário foi eleito novo presidente do 
legislativo municipal. 

Em resposta a o ofício No. 791/2018, de 14 de novembro, assinado pelo prefeito Juliano Pozzi Pereira e 
pelo Assessor Parlamentar da Câmara Municipal, Alcione Adami, o deputado estadual Sílvio Dreveck 
(Progressistas), comunicou ao prefeito que já inclui Emenda Parlamentar para o Orçamento Estadual 
para 2019, destinando verba no valor de R$ 100 mil, para o setor da Saúde de Irineópolis. – Alcione 
Adami havia entregado o ofício em mãos para Derek, em seu gabinete, e os vereadores da bancada 
do Progressista na Câmara Municipal, Fernando Turra e Sérgio Vender, na semana passada tiveram 
uma audiência com o deputado, para ratificar a solicitação feita pelo prefeito. – E, para registro, com 
o deputado Vicente Caropreso (PSDB), o prefeito Juliano obteve a confirmação de uma emenda ao  
Orçamento Estadual, no valor de R$ 300 mil, que será investidos para compra de máquinas e equi-
pamentos para a secretaria de Infraestrutura. 

RECURSOS PARA IRINEÓPOLIS

Nova Mesa Diretora da Câmara Municipal de Irineópolis, eleita para o biênio 2019-
2020: Eleni Baum, 1ª. Secretária; Fernando Turra, Presidente; Edson Marcos Chaves 
(Nêgo Chaves), Vice-Presidente, e Leocrides Gomes dos Santos, 2º. Secretário

A partir da esquerda, Sérgio Binder (presidente); Alcione Adami (com a cópia do ofício), e 
Fernando Turra, os três do antigo PP, agora Progressistas

Em seguida, o presidente da sessão, deu inicio ao processo da eleição da nova Mesa Diretora 
para o biênio 2019-2020.  Por ordem alfabética, Binder chamou os nove vereadores para votar. 
Na primeira votação, para eleição de presidente, Fernando Turra foi eleito com seis votos, 
contra um voto de Dircélia Nicoluzzi (MDB) e dois de Soraia Lopes (PSD). 
-- Na segunda votação, para eleger o vice-presidente, o vereador  Edson Marcos Chaves 
(PSDB), recebeu seis votos, contra  um voto de Dircélia e dois votos a Nelson Bendlin Júnior 
(PSD). – Na terceira votação, para eleger o 1º. Secretário, a vereadora Eleni Baum (PSDB), foi 
eleita com seis votos, contra um de Dircélia e um de Soraia Lopes. Na última votação, para 2º. 
Secretário, o vereador Leocrides Gomes dos Santos (PSDB), foi eleito com seis votos, contra 
um de Soraia Lopes e um voto nulo, atribuído ao vereador Nélson Bendlin Júnior. 

- O presidente eleito, Fernando Turra 
(foto) em seu discurso da tribuna, para-
benizou o presidente da sessão, Sérgio 
Binder, pela sua competência em con-
duzir a eleição da nova Mesa Diretora. 
Agradeceu também os colegas da coli-
gação (Progressistas e PSDB) pelo apoio 
e mostrando força e união para a eleição 
de seus representantes.
- “Aqui está a demonstração de um 
processo democrático, limpo e transpa-
rente”. Por fim, parabenizou o vereador 
do PSDB, José Júlio Nogara, pela sua 
conduta de político de caráter, sério e de 
palavra, demonstrados durante a articu-
lação entre os partidos, visando a eleição 
para presidente do Legislativo. Nogara 
era considerado candidato natural para 
presidente da câmara. Retirou sua candi-
datura em prol da unidade da coligação 
que elegeu o prefeito Juliano Pereira.

Logo após a abertura da sessão ordinária, especifica para a eleição da nova Mesa Diretora, 
o presidente Sérgio Roberto Binder (Progressitas), solicitou à 2ª. Secretária, vereadora Eleni 
Baum (PSDB), para que fizesse a leitura da Ata da sessão anterior e das duas atas das sessões 
extraordinárias, realizadas na sessão de número 77. 
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LOCAL

MANDE SEU RECADO:
e-mail: redacaocorreiodonorte@gmail.com
Fone: 3622-1571
WhatsApp: 99659-4455

PAVIMENTAÇÃO ASFÁSLTICA

Com as chuvas torrenciais 
que aconteceram na última 
sexta-feira (30) algumas ruas 
ficaram intransitáveis e os 
leitores reivindicaram pro-
vidências e melhorias. “Há 3 
anos o senhor prefeito falou 
que se ele se elegesse ele iria 
resolver nosso problema de 
anos que tem em nossa Rua 
Jorge Paulo Bairro Aparecida, 
mas até agora não resolveu 
nada”, disse o morador.

OBRAS
Obras estão sendo realizadas em um prédio no centro 
da cidade de Canoinhas e os leitores estão descontentes 
com a falta de acessibilidade causada pela obra. “Olha só, 
uma equipe de 4 pessoas trabalhando e ninguém priori-
zando a circulação na via pública. Obras são bagunçadas, 
ok entendemos. Mas quebrar toda a calçada de umas das 
principais ruas da cidade e não dar prioridade para retorno 
à circulação normal EM PLENO MOVIMENTO DE FIM ANO 
( semana q vem já tem horário especial), acho q pode ser 
revisto. Sem contar no acesso dos cadeirantes”, destacou 
a reclamante.

ESTACIONAMENTO
Continuam as reclamações devido à falta de respeito com estacionamentos preferenciais. “Na 
frente da loja Alfa Campos um carro ocupando as duas vagas de idosos não tinha o cartão do 
idoso. O desrespeito continua”, disse o homem que flagrou o momento.

ESCORREGADOR ELÉTRICO
Moradores ao entorno da rodoviária reclamaram do escorregador do parquinho es-
tar oferecendo risco de choques para as crianças. O responsável pelo parque prestou 
esclarecimentos do caso. “Este fato se dá devido ao escorregador ser de plástico e o 
atrito gerar eletricidade, principalmente em roupas de fibras não naturais. Já levei a 
conhecimento da empreiteira e a mesma se comprometeu de junto a prefeitura en-
contrarem a melhor solução e no menor tempo possível. Enquanto o transtorno não 
for solucionado, indico que os pais vistam seus filhos com roupa de algodão, para 
evitar tal efeito”, disse o responsável pelo parque.
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HIV PREVENÇÃO

PORQUE 1° DE DEZEMBRO é o 
Dia Mundial de Luta Contra a Aids?
DA REDAÇÃO 
com informações da OMS

O Dia Mundial da Luta Con-
t r a  A I D S  é  u m  d i a  q u e, 
cada ano, deve servir para 
desenvolver  e  reforçar  o 
esforço mundial  da  luta 
contra a AIDS. O objetivo 
deste dia é estabelecer o 
entrelaçamento de comu-
nicação, promover troca de 
informações e experiências, 
e de criar um espírito de 
tolerância social.

O Dia Mundial da Luta 
Contra a AIDS dá a ocasião 
de se falar da infecção por 
HIV e da AIDS, de se ocupar 
das pessoas infectadas pelo 
HIV e das doenças da AIDS, 
e de se saber mais sobre esta 
doença. Este dia interna-
cional de ação coordenada 
contra a AIDS constitui já 
um evento anual na maior 
parte dos países.

Evocando as atividades 
de luta já em curso e enco-
rajando novas iniciativas, o 
Dia Mundial de Luta Contra 
a AIDS contribui para edifi-
car uma ação durável contra 
a AIDS.

Infecções pelo vírus HIV 
são um problema grave para 
a saúde a nível global, já 
que, segundo a OMS (Orga-
nização Mundial da Saúde), 
35 milhões de pessoas já 
perderam a vida por causa 
da doença. No ano passado, 
foram quase 1 milhão de 
mortes relacionadas ao HIV 
em todo o mundo.

ESTATÍSTICAS 
Atualmente, segundo dados 
da Organização Mundial da 
Saúde (OMS) há cerca de 37 
milhões de pessoas vivendo 
com o vírus, sendo 70% de-
las na África. Do total, 1,8 
milhão adquiriram a doen-
ça em 2017.

Desde o primeiro ciclo 
de expansão da doença, na 

DIVULGAÇÃO

década de 1980, todo tipo 
de desinformação e mitos 
alimentou o preconceito e 
o estigma sobre como é ser 
contaminado e viver com 
o HIV. Estar infectado com 
esse vírus é a única maneira 
de ser diagnosticado com 
Aids.

TRANSMISSÃO
E, apesar de todas as cam-
panhas de conscientização, 
em 2016 cerca de 20% das 
p e s s o a s  n o  Re i n o  Un i d o 
ainda acreditavam que o HIV 
podia ser transmitido por 
contato pele a pele ou por 
meio da saliva. Mas ele não 
se espalha pelo toque e nem 
por meio de lágrimas, suor, 
saliva ou urina.

SAÚDE

>> NÃO É POSSÍVEL QUE VOCÊ SEJA CONTAMINADO AO:
- Respirar em um mesmo ambiente

- Abraçar, beijar ou apertar as mãos

- Dividir itens de alimentação

- Compartilhar uma fonte de água potável

- Usar equipamentos comuns na academia

- Tocar em um assento de vaso sanitário ou uma 
maçaneta
O HIV é transmitido por meio da troca de fluí-
dos corporais com indivíduos infectados, como 
sangue, sêmen, fluido vaginal e leite materno.
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SAÚDE

HOSPITAL SANTA CRUZ 
recebe R$ 600 mil da 
Prefeitura de Canoinhas 

CANOINHAS

DA REDAÇÃO 
com informações da ASCOM/PMC

A decisão foi tomada pelo pre-
feito Beto Passos após reunião 
com as secretárias de Saúde, 
Zenici Dreher, e de Adminis-
tração, Morgana Lessak, e a 
procuradora Bianca Neppel. 
“Estudamos a nossa situação 
financeira e vamos conseguir 
fazer remanejamento de recur-
sos para suprir as necessidades 
do hospital. Elaboramos projeto 
de lei que será enviado à Câmara 
para apreciação ainda nesta se-
gunda”, explica o prefeito Beto 
Passos.

Dois projetos serão en-
caminhados ao Legislativo. 
Um pedirá autorização para o 
adiantamento de R$500 mil de 

ASCOM/PMC

Dois projetos ainda serão encaminhados ao legislativo sobre o assunto

recursos relativos à porta 
de entrada da rede de ur-
gência e emergência e ou-
tro solicitará autorização 
para repasse de R$100 mil 
de recursos para custeio de 
exames e procedimentos 
de média e alta complexi-
dade. “Não temos dinheiro 
sobrando. Este recurso 
que será adiantado seria 

utilizado em outras áreas 
da Saúde, mas estudamos 
nestas últimas semanas 
este modo de remanejar 
recursos de serviços que 
não são de urgência para 
desafogar o hospital neste 
momento tão crítico pelo 
qual atravessa. Estamos 
contando que posterior-
mente o Governo Estadual 

cubra estes R$500 mil. E se 
o Governo do Estado de SC 
não cumprir, estaremos 
mobilizando outros ór-
gãos para garantir repasses 
de recursos ao município 
como emendas parla-
mentares, projetos junto 
ao Ministério da Saúde 
e parcerias”, comenta a 
secretaria Zenici Dreher. 

Vereadores 
aprovam 
repasse de 
R$ 600 mil 
para HSCC

LEGISLATIVO

A liberação de recursos foi aprovada durante 
sessão ordinária e em seguida, na sessão 
extraordinária.

Os vereadores de Canoinhas aprovaram 
por unanimidade na sessão desta segunda-
-feira, 3, projetos de lei de ordem executiva 
que autorizam repasse de recursos ao 
Hospital Santa Cruz de Canoinhas, para o 
custeio de exames e procedimento de média 
e alta complexidade, e também o adian-
tamento de recursos relativos à porta de 
entrada da rede de Urgência e Emergência.

O projeto de lei 158/2018, liberou o 
valor de R$ 100 mil, visando a necessidade 
da realização de diversos exames médicos 
pelos pacientes atendidos pelo Sistema 
Único de Saúde. A contribuição garantirá 
a manutenção e qualidade do serviço de 
assistência à saúde prestado em prol da 
comunidade.

Já o projeto de lei 159/2018 autorizou o 
município a adiantar recursos no valor de 
R$ 500 mil relativos à porta de entrada da 
rede de Urgência e Emergência, em favor 
do Hospital Santa Cruz, com o propósito 
de auxiliar no pagamento de despesas e ga-
rantir a manutenção e qualidade do serviço 
de assistência à saúde prestado em prol da 
população canoinhense.
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PREVIDÊNCIA SOCIAL esclarece 
dúvidas em relação ao auxílio-doença

INSS

CN entrou em contato com o INSS em Florianópolis, que é responsável pela unidade de Canoinhas para debater o assunto

ELISANDRA CARRARO
Canoinhas

KELLY LISBOA

Cresce o número de pessoas aguardando aprovação do auxílio-doença

www.brde.com.br

INFORME PUBLICITÁRIO

O Banco Regional de Desenvolvimento do Extremo Sul - BRDE financiou até 
novembro deste ano, mais de R$ 94,8 milhões em projetos de geração de 
energia só em Santa Catarina. Deste montante, mais de R$ 18 milhões foram 
investimentos viabilizados com recursos do Fundo Clima, linha especial de 
crédito com subsídios projetos ou estudos e financiamento de 
empreendimentos que tenham como objetivo a mitigação das mudanças 
climáticas, como a geração de energia solar, por exemplo.
Os empresários da região oeste do estado foram os que mais contrataram 
operações de crédito para implantar seus projetos de geração fotovoltaica. 
Foram mais de R$ 11,5 milhões investidos na região. Empresas de diferentes 
segmentos decidiram apostar na geração por meio de placas fotovoltaicas, 
entre elas o ramo hoteleiro, agronegócio e indústria.
Para o gerente regional do BRDE Paulo César Antoniollo, os empreendedores 
viram uma oportunidade de investir em projetos que reduzem custos 
operacionais ao mesmo tempo em que se preocupam em produzir sua própria 
energia de maneira limpa e renovável. "Mais do que os subsídios para investir, 
os empresários viram no Fundo Clima uma maneira de contribuir com 
práticas sustentáveis, alinhando seus negócios às tendências mundiais", 
explica.
Com a regulamentação da geração distribuída no Estado, pequenos 
produtores podem ter a energia gerada por seus sistemas interligadas à rede 
elétrica. Isso permite que a energia gerada que ultrapasse o consumo próprio 
possa gerar créditos, reduzindo a conta de luz. "Esse é um benefício 
importante especialmente para negócios que são consumidores intensivos de 
energia ou nos quais o custo da energia tenha um impacto significativo nas 
despesas operacionais", afirma.
Antoniollo explica que os financiamentos com recursos do Fundo Clima não 
são os únicos disponíveis para este tipo de investimento. "Existem outras 
linhas de financiamento atrativas disponíveis. O BRDE tem soluções de crédito 
customizadas para cada projeto. Algumas incluem até o financiamento a itens 
importados, o que é um diferencial importante", destaca.

BRDE financia R$18 milhões em projetos com 
recursos do Fundo Clima em SC
Investimentos do programa BRDE Energia somam R$ 94,8 
milhões no Estado

Na semana passada trouxe-
mos a história do seu Joel 
Ferreira, que luta há 4 anos 
para consegue auxílio-do-
ença na Previdência Social, 
mas não consegue, mesmo 
apresentando exames,  e 
atestados médicos.

Agora o Instituto Nacio-
nal do Seguro Social (INSS) 
esclarece dúvidas sobre o 
que de fato acontece nestes 
casos, e como ocorrem as 
perícias médicas. Confira.

CN - Como os processos 
são feitos?

A atividade médico pe-
ricial é baseada na avalia-
ção de incapacidade la-
borativa e não na doença. 
Não cabe ao perito realizar 
diagnóstico, prognóstico 
ou tratamento.  Segundo 
a Resolução do Conselho 
Federal de Medicina - CFM 
nº. 1851/2008, médico as-
sistente é  o profissional 
que acompanha o paciente 
em sua doença e evolução e 
quando necessário, emite o 
devido atestado ou relatório 
médicos. O médico perito 
é o profissional incumbido 
por lei, de avaliar a condição 
laborativa do examinado, 
para fins de enquadramento 
na situação legal pertinente, 
sendo que o motivo mais 
frequente é a habilitação a 
um benefício por incapa-
cidade.

CN - Se o critério for 
somente os exames usados 
p o rq u e  a i n d a  h á  t a n t a s 
reprovações ou impasses, 
mesmo quando a pessoa 

tem todas as provas da sua 
incapacidade de saúde ple-
na para trabalhar?

A avaliação médico-pe-
ricial da incapacidade de 
trabalho não se baseia ape-
nas nos exames e atestados 
médicos,  mas em toda a 
documentação apresentada, 
além do histórico clínico e 
exame físico. Os exames e 
laudos médicos constituem 
elementos a serem analisa-
dos pelo perito médico, em 
conjunto com as demais do-
cumentações apresentadas 

pelo segurado, a fim de que 
possa formar sua convicção.

Acrescenta-se que o Pe-
rito Médico Previdenciário 
poderá solicitar informa-
ções adicionais ao médico 
assistente do segurado, caso 
entenda necessário, através 
de formulário específico. 
Importante ressaltar que, no 
caso de indeferimento, a le-
gislação previdenciária asse-
gura ao periciado o direito à 
contestação da decisão, por 
meio do requerimento de 
Recurso à Junta de Recursos.

D e  a c o rd o  c o m  a  a s -
sessoria do INSS compete 
aos ocupantes do cargo de 
Perito-Médico da Previdên-
cia Social e, e aos ocupantes 
do cargo de Supervisor Mé-
dico-Pericial da carreira, no 
âmbito do INSS e do Minis-
tério da Previdência Social, 
o exercício das atividades 
médico-periciais e a emissão 
de parecer conclusivo quan-
to à capacidade de trabalho 
para fins previdenciários; 
também cabe a inspeção de 
ambientes de trabalho para 
fins previdenciários; carac-
terização de invalidez para 
benefícios previdenciários 
e assistenciais; execução das 

demais atividades definidas 
em regulamento; supervisão 
da perícia médica.

Bom segundo o INSS, o 
requerente pode solicitar 
recurso através de um re-
querimento elaborado junto 
a previdência para reaver a 
decisão no caso de repro-
vação. A questão ainda está 
longe de ser resolvida sobre 
o assunto, mas continua-
mos buscando respostas a 
fim de ajudar a população 
a entender como funciona, 
e o que pode ser feito. Para 
mais informações sobre os 
processos e como funciona, 
entre em contato com o INSS 
pelo telefone (48) 3821-7158.
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NOVA LOJA 
“O PONTO” 
É INAUGURADA 
No dia 01 de dezembro inaugu-
rou “O PONTO”. O estabeleci-
mento agora está em nova sede 
na Rua Maria Olsen, nº 415 no 
Distrito de Marcílio Dias.

Quem vai até “O PONTO” en-
contra lanchonete, padaria, loja 
de roupas e acessórios, e conve-
niência tudo em um só lugar.

Você poderá fazer suas en-
comendas de salgados, doces e 
lanches, com os proprietários 
da lanchonete e padaria, Sandro 
J. Ferreira Dias e Rosicléia Gres-
chechen, ou ainda fazer suas 
compras de roupas e presentes 
com a proprietária da loja, Mi-
chele G. Burgardt.

O PONTO é um ótimo am-
biente para você prestigiar com 
sua família.

ELISANDRA CARRARO/FÁTIMA SANTOS

Atendimento todos os dias - 8h às 21h,  sem fechar para almoço.

INFORME PUBLICITÁRIO
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ESPECIAL

CANOINHAS SUSTENTÁVEL
ELISANDRA CARRARO
Canoinhas

Com o crescimento das 
zonas urbanas e desen-
volvimento das indús-
trias grandes impactos 
ambientais são gerados, 
e a questão ambiental 
acaba sendo deixada de 
lado. O assunto sustenta-
bilidade é muito recente 
e há cerca de duas déca-
das é que ele começou 
a ser mais debatido e 
intensificado, colocado 
como plano de governos 
municipais, estaduais e 
federais.

O ritmo acelerado 
dessas atividades urba-
nas e das grandes in-
dústrias impede que o 
meio ambiente tenha 
tempo necessário para 
se recuperar do consumo 
dos seus recursos pelo 
homem, e dos resíduos 
gerados por eles.

 Para tentar diminuir 
esse impacto, vários es-
tudos e discussões vêm 
sendo realizados nas ci-
dades principalmente no 
que diz respeito ao de-
senvolvimento sustentá-
vel. Isso trouxe algumas 
melhorias ao longo dos 
anos, mas muito ainda 
tem que ser feito diante 
desse problema global 
visando atitudes mais 
sustentáveis.

Em Canoinhas não é 
diferente, a cidade cres-
ceu e cresce a cada ano e 
ações de desenvolvimen-
to sustentável precisam 
ser pensadas a fim de que 
as gerações futuras não 
paguem pela má gestão 
ambiental atual. Pois 
danos ao meio ambiente 
são na maioria das vezes 
irreversíveis.

REFLORESTAMENTO 
COM CEREJEIRAS  
O secretário de Meio 
Ambiente do Município 
Hilário Kath (Ilustre) co-

ELISANDRA CARRARO

Ao todo 100 mudas foram plantadas, em 10 anos todo o lugar estará reflorestado

menta que o a gestão atu-
al está sim preocupada 
com as questões que po-
dem refletir no futuro de 
canoinhas. Segundo ele 
a cidade possui uma co-
operativa de reciclagem 
legalizada, que provê o 
sustento de 15 famílias, 
além disso, a cidade tam-
bém tem parceria com 
empresas de reciclagem 
que reciclam isopor um 
dos grandes vilões do 
meio ambiente. 

“Estamos com proje-
to de paisagismo e arbo-
rização em toda a cidade, 
em frente à CoperAlfa, 
na entrada do Parque de 
Exposições Ouro Verde, 
fizemos o plantio de 50 
mudas de erva-mate e 
50 mudas de cerejeiras, 
que logo vão florescer e 
produzir além de frescor 
e embelezamento para 
a cidade, vão promover 
a sustentabilidade am-
biental”, disse o Kath. 

Hilário também falou 
da questão de cuidados 
da população em deixar a 
cidade limpa e colaborar 
com uma cidade melhor 
para todos. “No início do 
ano retiramos uma tone-
lada de lixo de dentro do 
rio Canoinhas, e havia 
de tudo lá dentro, acho 
que tem que partir de 
cada um que o meio am-
biente é o nosso maior 
bem, e que devemos e 
precisamos preservá-lo 
para as gerações futuras”, 
comenta o secretário.

Como será a Canoi-
nhas do futuro ainda não 
temos como prever, mas 
o que desejamos é que 
Canoinhas cresça ainda 
mais, se desenvolva, gere 
emprego, renda, e seja 
um lugar habitável, onde 
todos possam viver de 
forma digna e humana. 
Que Canoinhas possa 
lançar em suas terras 
hoje, boas sementes de 
um futuro promissor 
amanhã. 
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MASCULINO
1ª Edmilson Jr. e Junior
2ª Allan Casa e Fernando Kmita
3ª Luiz Koglinski e Roger Walter

FEMININO
1ª Fabíola Tanaka e Jhenifer Boge
2ª Sâmia da Costa e Samanta da Costa
3ª Melissa Aparecida e Beatriz Sabata

COMPETIÇÃO
2º Campeonato Intermunicipal 
de Vôlei de Praia acontece em 
Canoinhas
DA REDAÇÃO 
com informações da ASCOM/PMC

O final de semana foi agitado em 
Canoinhas, porque aconteceu os 
jogos finais do segundo Campe-
onato Intermunicipal de Vôlei de 
Praia de Canoinhas. No sábado, 
1º, as equipes masculinas entra-
ram em quadra. O primeiro lugar 
ficou para a dupla Edmilson e Ju-
nior, o segundo lugar para dupla 
tresbarrense Allan e Fernando e 
em terceiro lugar Luiz e Roger, 
de São Mateus do Sul. O jogador 
destaque foi o Edmilson Jr.

No domingo, 2, foi a vez das 
mulheres entrarem em quadra. 
Após cinco horas de disputas, 
saiu as grandes campeãs Fa-
bíola e Jhenifer, de Itapoá. Em 
segundo lugar a dupla Sâmia e 
Samanta, de São Bento do Sul, 
e em terceiro lugar, Melissa e 
Beatriz de União da Vitória. A 
jogadora destaque foi a Fabíola 
Tanaka.

A competição foi realizada 

LUCÉLIA LEITE 
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Internacional
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São Paulo
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Cruzeiro
Botagofo
Santos
Bahia
Fluminense 
Corinthians
Chapecoense 
Ceará
Vasco 
Sporte Recife 
América-MG 
Vitória
Paraná
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Futebol
tabelas

LIBERTADORES

SENA:                      acumulou           R$ 10 milhões
QUINA:              77 ganhadores        R$ 25.027,75
QUADRA:             4557 ganhadores    R$ 604,13

LOTERIAS
   MEGA-SENA                    CONCURSO 2102 - 01/12- SÁBADO

04  06    17   34   51  57

Rodada 38
Flamengo

Atlético-MG
Ceará

Grêmio
Bahia

Sport Recife
Paraná 

Fluminense
Chapecoense

Palmeiras

Atlético-PR
Botafogo
Vasco
Corinthians
Cruzeiro
Santos
Internacional
América-MG
São Paulo
Vitória

01.12. 19:00
01.12. 19:00
02.12. 17:00
02.12. 17:00
02.12. 17:00
02.12. 17:00
02.12. 17:00
02.12. 17:00
02.12. 17:00
02.12. 17:00

X
X
X
X
X
X
X
X
X
X

1
1
0
1
0
2
1
1
1
3

2
0
0
0
0
1
1
0
0
2

Boca Juniors
River Plate

River Plate
Boca Juniors

11.11. 17:00
09.12. 17:30

Final
X
X

Jogos atualizados até ao meio-dia de quarta-feira, 14

2 2

Fluminense
Junior

Atlético-PR
Santa Fe

28.11. 21:45
29.11. 22:45

Semifinal

1        1

X
X

0
1

2
0

SENA:                         acumulou           R$ 12 milhões
QUINA:              40 ganhadores           R$ 34.939,71
QUADRA:             2226 ganhadores       R$ 896,92

   MEGA-SENA                    CONCURSO 2103 - 04/12 - TERÇA

03  13   40   44   46  50

05.12. 22:45
12.12 21:45

X

Final

>> GANHADORESpelo Governo do Município de 
Canoinhas, por meio da Fun-
dação Municipal de Esportes e 
Lazer (FMEL), e contou com 19 
duplas masculinas e 16 duplas 
femininas. Os municípios parti-
cipantes foram Canoinhas, São 
Mateus do Sul, União da Vitó-
ria, Porto União, Itaiópolis, São 
Bento do Sul, Três Barras, Santa 
Cecília, Itapoá e Rio Negro.

Ao todo 16 
duplas femininas 
e 19 masculinas 
participaram da 
competção

ATIVIDADE FÍSICA

Major Vieira terá passeio ciclístico
Major Vieira

A iniciativa é do Conselho 
Comunitário de Segurança 
(Conseg). E será realizado 
neste sábado, dia oito (08), 
de dezembro com saída às 
8h30min, em frente à pre-
feitura municipal seguindo 
até a comunidade do Rio 
Butiá e retornando ao local 
de partida.

O objetivo do passeio é 
incentivar a prática de ativi-
dade física, proporcionando 
um momento de descontra-
ção e lazer, conscientizando 
as pessoas para um planeta 

LUCÉLIA LEITE 

O objetivo é promover atividades saudáveis ao ar livre

mais saudável, através do uso da 
bicicleta como meio de transporte, 

tornando assim a cidade mais hu-
mana, saudável e menos poluída.

X

BRASILEIRÃO - SÉRIE A

Junior
Atlético-PR

Atlético-PR
Junior
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* Maior IGC entre as IES vinculadas aos 10 maiores grupos educacionais do Brasil (Análise Setorial Hoper - 2017), considerando a média do IGC contínuo das mesmas IES como critério de 
desempate. Consulta Avançada disponível no e-MEC/2018.

Além de ser a melhor 
educação a distância do 
Brasil segundo o MEC, a 
Unicesumar tem mais de 50 
cursos de graduação, com 
professores renomados, aula 
ao vivo uma vez por semana 
e uma metodologia que se 
adapta a sua rotina. Venha 
saber por que faz a diferença 
ser um de nós. 

EDUCAÇÃO 
A DISTÂNCIA 
Faz toda a 
diferença ser 
Unicesumar.

MATRÍCULAS ABERTAS
unicesumar.edu.br

(47) 3622-5838
Polo Canoinhas - SC

Vidal Ramos, 564 - Sala 01
(47) 9 8889-8357
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SOCIAL

15 

Para ANA JULIA e seus pais MOISÉS GONÇALVES e ROSÂNGELA SASSO
 nosso carinho e desejo de felicidades.

15 ANOS DE ANA JULIA

No dia 30 de novembro, o garotão 
PEDRO HENRIQUE festejou seu  aniversário 

 juntamente com seus pais PAULA e FALCÃO.
Parabéns!!!

FLASHES PARA STERN-ETH

O ICPREV – Instituto Canoinhense de Previdência realizou no dia 30/11, 
homenagem aos aposentados do ano de 2018. 

         O Instituto foi criado em 29 de abril de 2016, através da Lei 
Complementar nº. 054 e neste dois anos e 7 meses de existência já 

possui   58 profissionais aposentados, sendo que no ano de 2018 foram 
aposentados 18 profissionais.  

        O ICPREV deseja a todos profissionais aposentados que desfrutem 
desta nova etapa de suas vidas com alegria e saúde junto aos seus.

3 ANOS

DOUTORADO

A farmacêutica MARIANE CRISTINA GUTTERVILL LEITE AVALCA 
acaba de ter sua tese de doutorado aprovada pela UFPR. 

Toda sua família a parabeniza e lhe deseja muito sucesso 
nessa nova etapa profissional.
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FOTOS PARA ESTA COLUNA ATÉ O MEIO-DIA DE QUARTA-FEIRA.

  
ANIVERSARIANTES

7 DE DEZEMBRO
Tatiana Ferraz

Delmar Zanolla
Sueli Gonçalves Padilha 

Wendt
Guilherme Bisswurn

Alexandra Guimarães 
Elizabete Colaço

Viviane Padilha Oracz
Gilmar Bezerra Catonio

Jenifer Gomes
Élio Tadeu Karvat

Josear Bezerra Catonio
Roberto Raul Bordinoski

André Jaroszewski

8 DE DEZEMBRO
Orico Litz

Isabelli de Macedo
Maria Lucia V. Bechel

Terezinha Tischeler Krauss
José Luis Ferreira Santos

Adyr Alves de Lima
Ana Paula Schnaider 

Moacir Soares Fernandes
Josiane Ap. Jungles Martins

Fernanda Durau

9 DE DEZEMBRO
Serafina Krull

Gilberto Grosskopf
Geciana Gralik Kurcheski

Luis Silveira
Catarina de Jesus Gonçalves

Elizete Chagas
Eloa Gomes de Souza
Paulo Roberto Húpalo

10 DE DEZEMBRO
Alvino Herbest

Gabriel Duarte Cavalheiro
Rosana Chapula
Lurdes de Lima

Moacir de Souza Borges
Terezinha Machado Pereira

11 DE DEZEMBRO
Acildo Muller Ribeiro

Luis Gustavo Spengler
Luis Eduardo Fuck

Terezinha Leandro Muller

12 DE DEZEMBRO
Franscislene Pilotto 

Antonio Maria Pereira
Rafaela de Lima

Leoni Vicente Voigt
Vilson Arendarchuka 

Matheus Augusto Witt 
Poloniske Miranda

Mario Gilberto Kichileski
Afonso Schelepka

Elfrida Grefin Sucheck
Rosalia de Fatima Haag

13 DE DEZEMBRO
Alferedo Kolher Junior

Andre Pereira de Mattos
Davi Heike  Soares

Jair Schultz
Terezinha Antunes

Leticia Bueno Hupalo
Ivonete Fagundes

Mario Hacker
Flavia Knorek

José Nereu dos Santos

Quem comemora idade nova 
no dia 11 de dezembro, é 

a Heloisa Lisboa! Parabéns 
Heloisa, muitas felicidades e 
realizações!!! São os desejos 

de seus pais kelly e Zeca, seus 
irmãos e demais familiares.

Quem apagou as velinhas do bolo no dia 
05 de dezembro foi Raquel Metzger. Na 
foto está junto com sua irmã que com os 
demais familiares também deseja sucesso, 
paz, amor, felicidade, saúde e realizações!! 
Parabéns Raquel!!!

Elfrida Greffin Sucheck  
completa idade nova, 
no dia 12 de dezembro! 
Parabéns Elfrida, paz, 
amor, saúde, e realiza-
ções, são os desejos se 
seu esposo Florentino e 
filho Carlos Henrique.

Parabéns  para 
Israel Ferreira 
Bahsa pela sua  
formatura do pré 
2 no CEI Vinicius  
de Morais. Seus 
pais Janaína e 
Josué   e seus avós  
estão muito orgu-
lhosos. Felicidades  
e muito sucesso  
na sua vida.

O diretor presidente do Samasa, Ernani Wogeinaki, participou 
do X Seminário de Tecnologia em Saneamento Ambiental, no 
último dia 29/12 no auditório da FAAP em Ribeirão Preto, 
interior paulista. 
O evento teve realização da Associação Nacional dos Serviços 
Municipais de Saneamento (Assemae/Regional São Paulo. 
Wogeinaki afirmou que a presença no evento possibilita a 
interação junto a fornecedores de tecnologias do setor, além da 
troca de experiência e o conhecimento de soluções inovadoras.

Dia 04 de dezembro, aconteceu a formatura do PROERD com alunos do 5º ano das Escolas Municipais de Canoinhas. Parabéns aos 
professores e ao 3º BPM pelo trabalho realizado com nossas crianças!!

Formatura Proerd

Quem também faz aniver-
sário esta semana é José Luiz 
Ferreira dos Santos. 
Que completa idade nova 
no dia 08 de dezembro. 
Parabéns José!!
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GERAL

ELISANDRA CARRARO 
Canoinhas

ATACAREJO BRUDA 
é inaugurado 
em Canoinhas 

INDÚSTRIA 

Tradição em Canoinhas há 
mais de 30 anos se fazendo 
presente na mesa do canoie-
nhense, a rede de Supermer-
cados Bruda, inaugura mais 
uma unidade. Desta vez o 
empreendimento se trata 
de uma rede de “Atacarejo” 
Atacado e Varejo, oferecendo 
serviços ao consumidor e ao 
revendedor também. O novo 
mercado gera mais de 40 
empregos, e está localizado 
na BR-280, nº 1545, em Ca-
noinhas

Este é o primeiro deste 
segmento na região além 
do fato de ser uma indústria 
própria da cidade, tornando 
a geração de lucro dentro da 
região mesmo. 

Além do Atacarejo a Rede 
Bruda inaugurou seu Centro 
de Distribuição: totalizando 

seis mil metros quadrados de 
empreendimento. De acordo 
com o diretor de Planejamen-
to, Edenir Rocha, a proposta 

do atacarejo é oferecer ao 
cliente final preço baixo em 
qualquer forma de comercia-
lização. 

DIVULGAÇÃO

ELISANDRA CARRARO

Nova unidade oferece diversas variedades ao consumidor

É o primeiro deste segmento na região, e vai 
gerar 40 novas vagas de emprego
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MEMÓRIA

Obituário
l ALOÍSIO SOARES DE CARVA-
LHO, 89 anos, faleceu na quarta-
-feira, 5, e foi sepultado no Cemité-
rio Municipal de Canoinhas.

l  ANA KOZOWSKI DO-
BRYCHTOP, 83 anos, faleceu na 
terça-feira, 4, e foi sepultada no 
Cemitério de Serra das Mortes.

l ANGELINA DE PAULA, 86 
anos, faleceu na segunda-feira, 
3, e foi sepultada no Cemitério de 
Bela Vista do Toldo.

l BEATRIZ DOS SANTOS, 25 
anos, faleceu no domingo, 2, e foi 
sepultada no Cemitério de Rio dos 
Poços.

l MIRO TUKOT, 82 anos, faleceu 
no domingo, 2, e foi sepultado no 
Cemitério de Marcílio Dias.

l ANSELMO FERREIRA CHA-
GAS, 94 anos, faleceu no domingo, 
2, e foi sepultado no Cemitério 
Municipal de Canoinhas.

l JUCÉLIA PEDROSO DE LIMA, 
54 anos, faleceu na sexta-feira, 
30, e foi sepultada no Cemitério 
Municipal de Três Barras.

l LUIZ FRANCO, 67 anos, faleceu 
na sexta-feira, 30, e foi sepulta-
daono Cemitério Municipal de 
Canonhas.

l     HERBERTO HATSCHBACH, 
76 anos, faleceu na quinta-feira, 
29, e foi sepultado no Cemitério 
de Marcílio Dias.

l MANUEL ABILSKI, mais 
conhecido por Maneco, 75 anos, 
faleceu na quinta-feira 29, e foi 
sepultado no Cemitério de Felipe 
Schimidt.

l CHAIANE PARTIKA, 30 anos, 
f a l e c e u  n a 
quinta-feira, 
29 e foi sepul-
tada no cemi-
tério de Poço 
Preto em Iri-
neópolis.

FERNANDO TOKARSKI
e-mail:  fertokarski15@gmail.com

Outros Tempos

NOTAS ESPARSAS

A cidade está sendo toda 
decorada para as festas 

natalinas, como nos anos 
anteriores. No presnete, 

teremos mais  cores e lu-
zes, cujo material o nosso 

dionâmico prefeito, ele 
próprio, foi adquiri-lo em 

Curitiba.

***
Finalmente foi inaugurada 
ontem, a agência do Banco 

de Desenvolvimento do 
Estado, sito no edifício 
Tokarski, na Praça Dr. 

Osvaldo de Oliveira.

***
Praticamente prontas to-
das as casas populares no 
bairro do Frigorífico, cuja 
inauguração está ára ser 

marcada.

***
O dinâmico prefeito The-
rézio já construiu em sua 

admnistração, nada menos 
de doze escolas, a saber: 

Alto da Tijuca, toda de 
alvenaria, Campina dos 

Ribeiro, Coxilhão da Paci-
ência, Dranka, Laranjeira, 
Ponte do Tamanduá, Rio 

do Tigre, salto D’Água Ver-
de, São Roque e Valinhos.

CINE TEATRO VERA 
CRUZ

Apresenta:

O Magnífico Gladiador

Há 50 anos PUBLICADO EM 30 DE  
NOVEMBRO DE 1968.

Em foto dos 
anos 1960, na 
localidade de 
São Sebastião 
dos Ferreira, 
no interior de 
Canoinhas, a fa-
mília de Alexan-
dre Grubba (ao 
centro, sentado). 
Em pé, o genro 
João Alves Mas-
saneiro e parte 
dos 14 filhos que 
teve com Aída 
Fuck. De paletó 
e gravata, José 
Grubba. Entre as 
crianças, Lucide 
Massaneiro, 
casada com 
Manoel Guima-
rães. A foto é do 
acervo de Jaime 
Massaneiro.
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1.    Sobrado gemi-
nado de alvenaria 
com 92,00m².  Rua 
Francisco de Assis 
Costa – Campo da 
Água Verde. VALOR 
R$
145.000,00.

2. Apartamento com 
62m². Rua Basilio 
Humenhuk – Trico-
lin. VALOR R$
130.000,00.

3.  Terreno urbano, 
excelente localiza-
ção, com 742,50m².  
Rua Otto Friedrich 
– Tricolin. VALOR R$ 

170.000,00.

4 . Te r r e n o  c o m 
400,00m² e casa 
de  madeira  com 
89,00m². Rua Ben-
jamin  Constant- 
Centro (em frente a 
APOCA). VALOR R$
215.000,00.

5. Apartamento com 
aproximadamente 
137,00m². Rua Emí-
lio Scholtz – Tricolin. 
VALOR R$ 
370.000,00.

6.  Terreno Rural 
com 12.000,00 m² 

com terras de plan-
ta, contendo uma 
casa de madeira com 
aproximadamente 
120,00 m², uma estu-
fa e um paiol. Loca-
lizado na localidade 
de Rio dos Pardos. 
VALOR R$ 
150.000,00

7. Lote urbano com 
3 7 5 , 8 0 m ² ,  c o m 
25,73 metros de 
frente, situado na 
Rua Julio Budant 
Neto – Bairro Cam-
po da Água Verde.
VALOR R$ 
72.000,00.
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ANTONIO PEREIRA COUTINHO

Minutos de Refl exão
Podemos dizer : Família humana e divina. 
Vamos refletir um pouco sobre o mundo: 
o mundo só terá futuro se cuidarmos dele. 
Parece assustador pensar que podemos 
ir destruindo tudo o que necessitamos, 
bens, natureza, animais, pessoas, muita 
gente quer fazer Deus pagar a conta por 
nossos erros e escolhas, malfeitas. É mes-
quinho pensar que Deus permanece imóvel 
olhando a desgraça acontecer, mas é erro 
maior pensar que Deus está brincando com 
a humanidade. Jesus nos revelou o rosto 
do pai e o modo como Deus faz as coisas. 
Quer o bem de todos, não exclui ninguém, 
não privilegia e nem procura agradar 
ninguém. O que Deus quer para nós é o 
melhor. E se somos capazes de perceber e 
discernir sua vontade e 
tomar decisões que nos 
fazem felizes, vivemos 
na sua graça e presença 
e não frustamos  o seu 
projeto.  Nossa famí-
lia humana é formada 
de pai, mãe e filhos. É 
um grande mistério de 

amor a constituição e a vivência familiar.
São pessoas tão diferentes que se unem, 
nascem os filhos, cada filho é um fruto 
também diverso no caráter e na aparência. 
Depois surgem as escolhas, os desejos, 
os projetos... Cada pessoa é uma pedra 
preciosa do mosaico da família. Ninguém é 
melhor que ninguém! Ninguém é maior que 
ninguém! A arte de viver juntos, seja na fa-
mília como qualquer grupo social, é apren-
der a valorizar o outro. Será o respeito pelo 
outro que vai me fazer ser respeitado.O 
advento nos adverte que a vida de Jesus foi 
uma vida de humildade. Ele foi Deus numa 
aldeia, onde costuma haver humildes. Ele 
nasceu entre os humildes. E disse que nos 
dava um exemplo, para que o imitássemos. 

Concluindo: uma casa 
não é a mesma coisa 
que um lar.  Hoje há 
abundância de casas, 
mas escassez de lares. 
O lar poderá substituir 
o mundo, mas o mundo 
nunca poderá substi-
tuir um lar.

PROF. EDERSON MOTA

Como é que se escreve?
PREPARAÇÃO CRISTÃ PARA O NATAL

Poesia
POETA Arcafes

CRUZADAS

SIMPLICIDADE
Viver é muito simples

Mas para alguns é uma luta diária
Poucos vencem os obstáculos
Outros sem o exército do bem 

tombam.
A monotonia é contigua.

Resplandece o dia, oba! alegria!
De repente uma sombra negra 

devoradora
Chega abraçando a personagem

Deixando a tão vulnerável e triste
Amiúde e exausta.

O tédio a devora as lágrimas rolam 
sobre a face

Sem sentir o calor úmido que verte 
dos olhos

Desanda em devaneios insanos
Almejando uma fuga generosa

Anseia pela morte ou simplesmente
Um sumiço na névoa que arrasta a 

vida.
A personagem odeia festas, e risos...

Não acredita no amor tampouco 
experimentou 

A tão almejada felicidade cantada nas 
gargalhadas

Que exprime o entusiasmo
Pessoa invejosa carregada de 

ingratidão
Sem mastro, sem um ombro amigo

Segue um caminho perigoso, mas sem 
nada temer.

É indiferente viver ou morrer.
Navega em devaneios que a leva a 

depressão
Não vê todos te estendendo a mão

AS SILABADAS E OUTROS PROBLEMAS
Quando há troca de pronúncias, às vezes 
com a troca de signifi cados, ocorre o que se 
denomina de SILABADA, um erro de prosódia. 
Exemplos: rubrica em vez de rubrica, gratuito 
em vez de gratuito, fortuito em vez de fortuito 
e outras. Para evitar as SILABADAS, deve-se 
observar a pronúncia culta das palavras, como 
nos exemplos a seguir:(observe as sílabas em 
negrito)
Oxítonas: pronúncia mais forte na última sílaba. 
- O condor é um grande pássaro andino.
- Gibraltar é o nome correto do famoso estreito 
entre a África e a Europa.
- Faz-se mister (necessário) que observemos 
a correta pronúncia das palavras.
- O prêmio Nobel da paz deveria ser atribuído 
mais criteriosamente.
- Ele é ainda novel (novo) para desenvolver 
essa atividade.
- É sutil a infl amação que lhe apareceu no 
ureter.
Paroxítona: pronúncia mais forte na penúltima 
sílaba.
- O avaro é indivíduo mesquinho, popularmente 
chamado “pão-duro”.
- Finalmente terminara aquele dia aziago 
(agourento).

- Barbaria é sinônimo de barbárie; ambas as 
palavras se referem ao comportamento dos 
bárbaros.
- Cartomancia e quiromancia são atividades 
típicas de ciganas.
- O decano da escola é um erudito e austero 
professor.
- Seu comportamento pudico contrastava com 
suas vestes policromas.
Proparoxítonas: pronúncia mais forte na ante-
penúltima sílaba.
- Fomos ao aeródromo ver uma exposição de 
aerólitos.
- Arquétipo e protótipo são sinônimos de 
modelo, tipo exemplar.
- Os homens são bímanos, mas, no mundo 
ocidental, não podem ser bígamos.
- Esperamos por duas horas; nesse ínterim, 
embarcou para Paris.
- Nosso amor é sólido, um verdadeiro monólito 
de união.
- Esse invólucro não é apropriado para conte-
údo corrosivo.
Pensamento:O livre pensar arrefece a alma; 
até dos mais gélidos! (Elmo)
Até a próxima edição com mais novidades. 
Boa semana!    
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SEGUNDA - Cris sonha com Danilo e 
Hildegard. Felipe infl uencia Priscila a 
atrapalhar o namoro de Alain e Isabel. 
Jorge conta sobre o beijo e Cris se pre-
ocupa. Solange esconde as roupas de 
Emiliano no carro de Tavares. Emiliano 
percebe que suas roupas sumiram. Cris 
se preocupa com a demora de Alain e 
Isabel. Marcelo entra na gruta.

TERÇA - Marcelo é hostil com Isabel e 
Alain. Cris afi rma a Edméia/Grace que 
não tem ciúmes de Alain com Isabel. 
Tavares encontra as roupas de Emilia-
no. Isabel termina seu romance com 
Marcelo. Débora alerta Cris sobre a 
fofoca que se espalhou sobre ela. Alain 
é rude com Cris. Priscila conta para Ed-
méia/Grace que Felipe apareceu para 
ela na gruta. Marina e Gerson recebem 
as réplicas dos quadros de Hildegard. 
Margot se surpreende ao ver pintura 
no quadro entre as obras que vieram 
do antiquário. 

QUARTA - Flávio alerta Padre Léo 
sobre Américo. Marcelo marca um 

encontro com Mariane. Sheila se insi-
nua para Bola. Alain não gosta quando 
Daniela lembra que Cris fez o desenho 
de Danilo. Cris ouve Mariane falando 
dela para Josi e a confronta. Emiliano 
manda flores para Zezé e Abigail, e 
Lenita reclama com o homem na frente 
de Solange. Priscila conta para Flor 
sobre a visita que recebeu de Felipe. 
Alain beija Isabel.

QUINTA - Valdete e Gentil veem Alain e 
Isabel se beijando. Flávio ironiza quan-
do Ana diz que Julia Castelo é a vida 
passada de Cris. Mauro César se irrita 
com o encontro de Mariane e Marcelo. 
Alain e Isabel se amam. No passado, 
Eugênio não gosta dos comentários de 
Padre Luiz durante o jantar. Cris/Julia 
se encontra com Danilo. Alain descobre 
que Cris estava à procura de uma caba-
na em ruínas. Alain encontra seu anel 
na gruta. Margot se sente mal ao ver 
o ateliê de Hildegard pronto. Danilo se 
surpreende com a atitude de Cris/Julia. 

SEXTA - No passado, Cris/Julia e Danilo 

se amam. Isabel tem um pesadelo com 
Felipe e Priscila. Embriagado, Mauro 
César interrompe o encontro de Ma-
riane e Marcelo e implora para ter uma 
conversa com a atriz. Danilo garante a 
Cris/Julia que os dois se encontrarão 
em todas as suas vidas. Marcelo beija 
Mariane. Mauro César sofre de amor 
por Mariane. Josi contrata Sheila. Cris 
pede a Margot para procurar seu fi lho, 
na esperança de que ele seja como 
Danilo. Alain pede uma nova chance 
para Cris.

SÁBADO - Cris afi rma que está envol-
vida com outro homem. Isabel fl agra 
Alain e Cris juntos. Mariane e Josi con-
versam sobre Marcelo e Mauro César. 
Isabel se irrita com o desprezo de Alain 
e insinua que Cris e Jorge estão juntos. 
Gentil aconselha Lenita a se afastar 
de Emiliano. Zezé e Abigail buscam 
informações sobre Cara de Bode. Isabel 
provoca Cris e inventa que reatou com 
Alain. Lenita e Emiliano decidem viajar 
juntos. Cris revela a Alain que consegue 
viajar no tempo.

DE 10 A 15 DE DEZEMBRO

HORÓSCOPO
ÁRIES -  O autoconheci-
mento é um fator impor-
tante para conquistar os 

resultados que almeja. Não aceite ser 
usado ou receber migalhas emocionais. 

TOURO -O cenário acentua 
desgaste para interagir com 
investimentos. Examine 

como é a circulação de ideias e informa-
ções com questões estruturais que cau-
sam distorções, mentiras e expectativas.

GÊMEOS - Atenção com a 
forma como vem direcio-
nando os planos profis-

sionais e possíveis acordos que devem 
ser revistos com atenção. Examine as 
expectativas e trabalhe com a realidade 
dos fatos. 

CÂNCER - Examinar a sua 
rotina e a sua qualidade de 
vida por meio dos hábitos 

desenvolvidos. Não negligencie a saúde. 
Atenção com erros de diagnósticos ou 
qualquer situação duvidosa que relacio-
na-se com o seu trabalho ou a sua saúde. 

LEÃO - O cenário traz con-
fusão para identificar os 
sentimentos com clareza, 

portanto não haja por impulso. Os se-
tores tocados vêm lembrá-lo do quanto 
precisa desenvolver a sua autoestima e 
conquistar certo equilíbrio.

VIRGEM - É importante exami-
nar as suas expectativas em 
relação ao cônjuge e a interfe-

rências externas que afetam as relações. 
O cenário astrológico pede refl exão sobre 
sentimentos do passado e sensações que 
devem ser curadas.

LIBRA - Mas tenha atenção 
com confusão ou frustração 
com pessoas próximas que 

interferem em sua produtividade. Busque 
ser objetivo em suas colocações e não 
permita que situações externas tirem o 
seu foco.

ESCORPIÃO - É uma semana 
para prestar atenção na forma 
como vem interagindo com si-
tuações fi nanceiras e possíveis 

investimentos. Você está propenso a se 
enganar ou fazer um mau negócio. 

SAGITÁRIO - O seu objetivo é 
inovar a troca com os familia-
res e pessoas próximas. Você 

está decepcionado e frustrado com uma 
pessoa específi ca ou terá a oportunidade 
de enxergar situações que não estavam 
claras. 

CAPRICÓRNIO -Atenção com 
a forma como vem recebendo 
informações de pessoas do 

seu convívio ou parentes. O autoconhe-
cimento é um fator essencial para se 
relacionar com qualidade. Os parentes 
ou irmãos estão passando por uma fase 
delicada.

AQUÁRIO - É importante 
identifi car as expectativas de-
positadas em pessoas. Preste 

atenção em tudo o que for iniciado neste 
período, porque é importante ser claro e 
objetivo em suas intenções.

PEIXES - Você está confuso 
e sentindo difi culdade para 
perceber as suas ações ime-

diatas. A sua imagem é um fator impor-
tante, então deve ser preservada. É uma 
semana confusa. 

ESPELHO DA VIDA - 18h20

SEGUNDA - Agnese diz a Marocas 
que não tem nada contra ela, mas se 
recusa a contar quem está por trás do 
atentado contra sua vida. Lúcio diz a 
Livaldo que o documento que furtou da 
casa de Carmen atesta que a SamVita 
só existe graças a ele. Livaldo conta a 
Mariacarla que Carmen o impediu de 
voltar. O investigador descobre que 
alguém deu sinal para Agnese fugir. 

TERÇA - Samuca deduz que Agnese 
possa ter se envenenado. Marino aceita 
a proposta de Dom Sabino no projeto de 
despoluição do Rio Tietê. Betina pede a 
Mariacarla que a mantenha informada 
sobre os passos de Livaldo. Lúcio visita 
Agnese no hospital e a ameaça. Betina 
deduz que Agnese se envenenou para 
escapar da cadeia. Betina afi rma a Igor 
que eles devem mandar Agnese para 
fora do Brasil com documentos falsos. 
Agustina avisa a Carmen que não irá ao 
casamento de Marocas se ela estiver 
presente. 

QUARTA - O detetive diz a Lúcio que 
as investigações apontam que a família 
Sabino planejou a morte de Emílio. Sa-
muca convence Dom Sabino a aceitar 
o investimento de Lúcio no projeto 
do Tietê, para a alegria do banqueiro. 
Dom Sabino e Samuca apartam uma 
briga entre Agustina e Carmen. Betina 
surpreende Samuca ao dizer que quer 
ser madrinha de seu casamento com 
Marocas. 

QUINTA - BBetina se assusta ao se 
deparar com Agnese no sofá de sua 
casa, cobrando fundos para fugir do 
Brasil. Elas brigam, Agnese sofre um 
acidente e acaba não resistindo. Miss 
Celine fi ca surpresa com a reação de 
Elmo de querer seguir os costumes do 
século XIX para noivar com ela. Lúcio 
reclama com Betina que ela só o pro-
cura por interesse. Kiki e Nico acabam 
com a desavença entre Carmen e Agus-
tina, que entram em um acordo para 
participação no casamento dos fi lhos. 

SEXTA - Lúcio pede que Betina evite 
falar com Herberto. Eliseu conta a Pau-
lina que Barão responderá ao processo 
em liberdade, graças a Belém. Barão 
se emociona quando Paulina decide 
lhe dar uma segunda chance. Herberto 
pede dinheiro a Betina para fugir do 
país. Lúcio tenta convencer Herberto 
a entregar Betina à polícia, em troca 
de ter Mariacarla como advogada de 
defesa. Marocas desconfi a do desapa-
recimento de Agnese. 

SÁBADO - Agustina diz a padre Luís 
que fi ngirá uma gravidez para recupe-
rar seu casamento. Samuca e Marocas 
concordam em ter Lúcio e Betina como 
padrinhos de casamento. Mariacarla 
leva Herberto para um passeio de 
barco e o empurra no mar. Agustina 
fi nge tontura perto de Dom Sabino. Li-
valdo pede a Carmen uma chance para 
reparar seus erros. Marocas desce as 
escadas da mansão vestida de noiva, 
sob o olhar encantado da família.

O SÉTIMO GUARDIÃO - 21h20

MALHAÇÃO: VIDAS 
BRASILEIRAS - 17h44

O TEMPO NÃO PARA - 19h30

SEGUNDA - Pérola vê os bandidos 
com Alex e Kavaco e avisa a polícia. 
Os bandidos são presos. Leandro 
sugere que Vagner participe do 
show de talentos do Sapiência. 
Paulo decide retomar os ensaios 
com Flora. Úrsula anuncia que é 
fi nalista em dois prêmios de poe-
sia em Portugal. Rosália aprova o 
trabalho de Vagner. 
 
TERÇA - Júnior deixa a ONG sem 
ser visto. Jade anuncia que decidiu 
fazer cirurgia plástica. Marli e 
Paulo apreciam o ensaio de Mel e 
Getúlio. Começa o show de talen-
tos do Sapiência. Vagner e Flora 
conversam e a menina apoia as 
novas escolhas do rapaz. Júnior 
ameaça Soninha. 

QUARTA - Soninha e Vagner expli-
cam sua situação para Leandro e 
Bárbara. Todos fazem sucesso no 
show de talentos. Flora e Maria 
Alice percebem o encantamento 
de Jade com a apresentação de 
capoeira de Érico. Mel dá uma ideia 
para Getúlio aumentar sua renda. 
Júnior ameaça Vagner, que fi nge 
aceitar trabalhar para José. 

QUINTA - Júnior impede que 
Soninha e Vagner deixem a co-
munidade. Gabriela, Mel e Alex se 
emocionam com a apresentação 
de Paulo e Flora. Soninha e Vagner 
se protegem durante o tiroteio 
na comunidade. Marcelo e Rafael 
surpreendem no show de talentos. 
Bárbara tem uma ideia para man-
ter a apresentação de Soninha e 
Vagner, mesmo à distância. 

SEXTA - Leandro liga para uma 
ambulância. Rafael vai ao encontro 
de Soninha e Vagner na comunida-
de. Úrsula fi ca decepcionada com 
o resultado de um dos concursos 
de que participa. Gabriela estimula 
Alex a compreender seus talentos. 
Leonor, Marcelo e Gabriela promo-
vem palestras sobre a situação 
dos jovens nas comunidades. 

SEGUNDA - VValentina manda Sam-
paio chamar Machado para prender 
Luz. Gabriel conta a Sóstenes sobre a 
conversa que teve com a mãe. Judith 
repreende Robério por tentar entrar 
na casa de Egídio. Valentina observa a 
passagem que leva até a fonte. Diana 
revela a Nicolau que faz caratê. Tobias 
e Clotilde não contam a Firmina o 
motivo do jantar que encomendaram. 
Geandro e Júnior estranham o compor-
tamento de Marilda. 

TERÇA - Gabriel enfrenta Valentina. 
Clotilde decide falar com Valentina 
sobre a prisão de Luz. Lourdes Maria 
procura por Olavo. Gabriel ameaça 
Valentina. Machado mostra a Rita de 
Cássia a calcinha que roubou. Júnior 
vê o homem misterioso que o atacou 
na delegacia. Fabim observa Marilda. 

Gabriel visita Luz. Júnior propõe uma 
trégua a Gabriel. Machado manda 
Leonardo comparecer à delegacia. 
Mirtes ofende Stella. Marilda chega à 
casa de Valentina. 

QUARTA - Gabriel consegue chegar a 
Greenville. Nicolau se anima com a de-
cisão de Diana, e Afrodite se incomoda. 
Stella conspira com João Inácio contra 
Mirtes. Olavo tenta intimidar Valentina. 
Milu se preocupa com Afrodite. Diana 
chora ao lembrar da conversa com a 
mãe. Machado liberta Luz. Gabriel é 
levado para o hospital. Todos na praça 
festejam a liberdade de Luz. Lourdes 
Maria beija Olavo. Rita de Cássia alerta 
Machado sobre Valentina. 

QUINTA - Aranha conta o que des-
cobriu para Eurico, que convoca uma 

reunião com os guardiães. Stella 
procura Stefânia no bordel. Mirtes 
pede que Padre Ramiro feche a casa 
de Ondina. Guilherme discute com 
João Inácio. Aranha encontra Stella no 
bordel com Stefânia. Os guardiães se 
reúnem no cabaré. Stella se embriaga. 
Luz e Gabriel se amam. Robério pega 
a chave do porão da casa de Egídio. Os 
guardiães discutem se devem contar 
sobre a irmandade para Gabriel. . 

SEXTA - Valentina negocia com Ro-
bério. Mirtes finge passar mal, e 
Maltoni chama Aranha. Luz, Gabriel e 
Sóstenes chegam à casa de Clotilde. 
Louise entrega a Gabriel um presente 
de Valentina para Luz. Júnior afi rma 
a Geandro que descobrirá quem é o 
homem encapuzado. Marilda pede 
que Eurico faça o que Valentina pediu. 

Machado usa uma das calcinhas que 
ganhou de Valentina. Aranha deixa a 
casa de Mirtes com Stellla. Olavo des-
cobre a passagem secreta para a fonte. 
Gabriel chega à casa de Valentina. 
Valentina ataca Olavo, e o empresário 
cai na fonte.

SÁBADO - Marilda não deixa que 
Fabim a beije. Laura se declara para 
Gabriel. Olavo fica extasiado com a 
possibilidade de ganhar dinheiro com 
a fonte. Judith ouve vozes no porão 
e se preocupa. Gabriel e Sampaio se 
enfrentam. Luz se aconselha com 
Clotilde. Judith conta a Feliciano sobre 
as vozes que ouviu na fonte. Milu ques-
tiona Eurico sobre suas conversas 
com Valentina. Robério tenta intimidar 
Judith. Marilda pensa em seu encontro 
com Fabim. 
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Vagas remanescentes 
para CEIs, são divulgadas

SECRETARIA DE EDUCAÇÃO 

ASCOM/PMC

A Secretaria Munici-
pal de Educação de 
Canoinhas divulgou 
o quadro de vagas 
remanescentes para 
o ano letivo de 2019 
para a educação infan-
til. Estão disponíveis 
244 vagas. O Centro 
de Educação Infan-

til Landi Ama Neppel 
pode receber ainda 57 
alunos. O CEI Vinicius 
de Moraes ainda tem 
vagas para as turmas 
de maternal e jardim. 

Podem concorrer 
às vagas os pais que 
não conseguiram no 
primeiro processo e 
também aqueles que 
ainda não fi zeram ca-
dastro dos filhos. As 

inscrições podem ser 
efetuadas até ama-
nhã, quarta-feira, dia 
5. A pré-classificação 
sai ainda nesta quarta 
e a entrega de docu-
mentação acontece na 
quinta-feira. O resulta-
do fi nal será divulgado 
dia 10.  O sistema rea-
bre para novas inscri-
ções a partir de 20 de 
janeiro.

CANAIS DA
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA
DE SANTA CATARINA

assembleiasc assembleiasc assembleiasc assembleiasc agenciaal.alesc.sc.gov.brassembleiasc 48 99960 1127 radio.alesc.sc.gov.br

FOCO NA
INFORMAÇÃO.
FOCO NOS
SEUS DIREITOS.

Quanto mais você acessa,
melhor você vê.

Escola Básica Municipal 
Guita Federmann 
promove 1ª Feira do JEPP

APRENDIZAGEM 

Das 09h às 11h e das 14h 
às 16h a escola ficou de 
portas abertas para rece-
ber os visitantes durante a 
1ª Feira do Jovem Empre-
endedor Primeiros Passos 
(JEPP). 

Antes dela, as escolas 
municipais João Pedro 
de Oliveira (localidade da 
Campininha) e Cyríaco Fe-
lício de Souza (localidade 
do Km 06) sediaram etapas 
do evento, respectivamen-
te nos dias 30 de novembro 
e 03 de dezembro.  

A habilidade para os 
negócios foi destacada 
pela diretora da unidade, 
Cleide Jonko Bueno. Se-
gundo ela, na metade da 
manhã muitos dos pro-
dutos colocados à ven-
da, pelos estudantes, já 
haviam sido comprados. 
“Houve uma mobilização 
dos alunos em apresentar 
e demonstrar que seus 
produtos eram atrativos. 
A comunidade escolar 
prestigiou a iniciativa e 
também adquiriu muitas 

das coisas que estavam 
em exposição”, explica. 

Na feira o público 
pôde conhecer os stands 
que buscavam retratar pe-
quenas lojas criadas pelos 
alunos do 1° ao 9° anos do 
ensino fundamental. Co-
locados à venda a preços 
acessíveis, os produtos 
foram desenvolvidos em 
sala de aula nesse segun-
do semestre, a partir de 
ofi cinas específi cas dire-
cionadas a cada uma das 
séries escolares.
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